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大雪!给力" 令行禁止 市民自觉

!

晚报记者 徐松 王晨 张燕 彭慧 张志新 文
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春节长假过后上班第一天燃放!开门炮"是一些地区的风俗习惯#其意义就是商家期望来年

带来好运#生意更旺#普通人家有好运和图吉利$ 然而#由于放鞭炮易引起人身伤害%火灾和空气

污染等问题#加之政府部门三令五申禁止燃放烟花爆竹和倡议广大市民低碳环保过节等做法#周

口市区燃放鞭炮现象明显减少$ 春节长假上班后#记者采访发现#!开门炮"燃放数量减少三成#空

气质量明显提升#市民环保意识逐渐增强$
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环保监测#空气连日优良 我们也惊叹
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月
9

日! 记者在市环境监测站空气质量自动

监控系统上看到! 除春节当天因燃放鞭炮过多导致

空气质量为重度污染之外!
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月
3

日至今!我市空气

质量一直为优"良# 环保部门工作人员也感慨地说!

按传统习俗!正月初六"初八开业吉日"正月初九$玉

帝生日%都是燃放鞭炮的好日子!今年的$开门炮%声

却寥寥!使得空气质量连日保持优&良#不过!这也得

归功于马年首场瑞雪净化了空气!让市民$舍不得%

污染环境#

今年春节前夕&春节过后上班第一天!市环保局

通过网站&文件&媒体等连发两份$少放鞭炮&低碳过

节%倡议书!得到机关单位和社会各界的踊跃参与!

燃放烟花爆竹现象明显减少#

记者在空气质量自动监控系统上看到! 最近几

天的空气质量一直为优& 良!
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指数在
366

以内#

环境监测专家王博介绍!春节过后$马上清新%要得

益于前几日下的那场大雪! 因为大雪洗清了空气中

的尘埃!使我市空气质量一下子跃升到$一级优%!市

民犹如生活在天然氧吧!空气清新&呼吸顺畅# 大雪

过后虽然迎来了$开门%的好日子!但不少商家和市

民也许不忍心污染环境! 所以放弃了燃放鞭炮# 燃

烧&尾气&扬尘作为
<=508

三大污染源!被一场大雪

$冻%住!燃放鞭炮减少了&汽车上路减少了&扬尘几

乎为零!所以!这场雪很给力#

机关单位#禁令加自觉 节约又环保
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月
9

日上午!记者走访多家机关单位发现!他

们的大门前多打扫得干干净净#原来!这些单位今年

均没有燃放$开门炮%!其中一些单位已经多年不燃

放$开门炮%了# 这些单位的工作人员表示!春节前

夕! 单位都收到了关于禁止公款购买烟花爆竹的相

关通知和要求# 令必行&行必果!各单位均$静悄悄%

开门#

$今年一个鞭炮都没放!上班大家见面说声新年

好!就开始各忙各的工作了# %市气象局一名工作人

员告诉记者#

在市委老干部局!一名负责人告诉记者!年前!

他们单位组织机关人员以及二级机构的班子成员

开会!其间就年后上班不再燃放鞭炮的事情进行通

知# 今年春节假期过后的上班第一天!他们单位也

没有燃放$开门炮%!这样不仅环保!同时也节省了

开支#

$单位已经几年没有放'开门炮(了!一上班大家

就进入工作状态!时间久了也习惯了# %市统计局工

作人员告诉记者!除了他们单位!在同一栋楼办公的

其他单位!也都没有燃放$开门炮%#

街头巷尾#少见开门炮 市民纷称赞
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月
>

日至
9

日!记者在七一路&大庆路等主要

干道看到!不少商家陆续开门迎客!但很少见到满地

的鞭炮纸屑!也很少听见他们放$开门炮%的$噼里啪

啦%声!街头巷尾变得很干净#

在七一路上开门诊的
?8

岁老人张志轩在门口

晒太阳!提起今年商户很少燃放$开门炮%的现象!张

志轩微笑着说)$我正月初六开门的时候! 只放了
@

个单炮!算是图个吉利# 往年这个时候!几乎一整天

都是'开门炮(的响声!吵得人心烦#今年放'开门炮(

的商户一下子比往年少了三成!街头干净了很多!这

说明商家的环保意识增强了* %

$现在雾霾天这么厉害!燃放'开门炮(在污染空

气的同时!还给街头增添了不少垃圾!更有甚者还可

能引发人们患上呼吸道疾病+ %谈起燃放$开门炮%的

现象!在大庆路经营钢琴生意的朱勇涛对记者说!$虽

然春节期间燃放鞭炮是一种传统习俗!但我不喜欢节

后开门营业时燃放鞭炮+我希望政府大力倡导商家以

别样的方式开门迎客!减少环境污染+ 比如!可以倡导

商家用电子炮代替燃放烟花爆竹!或者用地毯"鲜花

装点门面迎客!这些都是不错的'开门(方式+ %

家住七一路临街楼的陈先生对记者说! 每年正

月初八前后!楼下商户燃放的$开门炮%声总把他吵

得不得安宁!每逢这几天他就会把门窗紧闭+可今年

陈先生不但没有紧闭门窗! 还打开窗户透了一把新

鲜空气!正如他所说!最近几天听见的$开门炮%声少

了!耳根子真是清净了不少+

环卫大队#炮屑少三成 工作更轻松

!!!!!!

$与去年相比!今年放'开门炮(

的确实少了许多! 我们工作轻松多

了+ %

5

月
9

日上午!在七一中路上打

扫卫生的环卫工人邓精花这样告诉

记者+

$正月初八那天! 我们是早晨
?

点钟到岗清扫路面的+ 往年这个时

候! 一般凌晨四五点钟我们就得来

了+ 因为今年路上人少了!放炮的少

了! 光是清扫炮屑的活儿就变轻松

了不少+ %邓精花告诉记者!每年春

节! 放烟花爆竹的太多了+ 如果下

雪!烟花爆竹的壳屑混在湿雪里!上

冻以后!用扫帚扫根本使不上力气!

只能用铁锨使劲挖" 使劲刨+ 据了

解! 邓精花负责的是从六一路口至

五一路口的七一中路! 这条路是市

区最繁华的路段之一! 也是商铺云

集的区域!车辆和行人较多!清扫的

劳动强度可想而知+ $每年的正月初

六"初八是商店开门最多的时候!光

是炮屑每天最少扫三四车! 多的时

候十来车都拉不完+ %可是今年却令

她感到意外!$炮屑最多两车! 老早

就扫完了+ %之所以炮屑少了!她觉

得原因有两个!一是正值下雪!积雪

较深! 她负责的七一路上仅有几家

燃放鞭炮的! 再则现在电视和媒体

上都在广泛宣传燃放鞭炮会给环境

带来污染! 很多商家肯定受到了宣

传的影响! 都非常自觉地不再燃放

鞭炮+ 而平时放鞭炮多的商家!今年

也只是象征性地燃放一两个鞭炮了

事+

据市环卫处清运队队长郭金生

介绍!去年正月初六"初八!他们共清

理出炮屑
56

余辆卡车+ 今年由于下

雪!炮屑浸水后重量增加很多!但是

从实际情况来看!今年$开门炮%燃放

规模数量估计同比下降了两三成+

沿街商户#!开门"静悄悄 照样客登门

!!!!!!

$相比较往年商家开门鞭炮震得

耳朵疼!今年要好很多了+ %家住人民

路的张女士感慨地说+上班后的第一

天!记者通过走访一些沿街商户了解

到!今年商户并未选择使用$超强档%

开门炮来寄托 $开门红% 好彩头!而

是采取了更为直接的促销方式来争

取$开门红%+

按照往年惯例!从正月初六早上

开始!一些开门营业的超市或门店就

会在门前摆起鞭炮阵+鞭炮声连绵不

绝!硝烟弥漫+ $今年真是有所好转!

鞭炮声少了! 大街上也变得干净了+

而往年鞭炮声不绝于耳! 震得人心

烦+ %家住建安路的宋女士说+

$我们店正月初八开门! 买了个

'体型(小点的鞭炮放了+ %庆丰路某

超市老板侯坤说!$现在都提倡环保

了!放那么多鞭炮把咱周口的空气都

污染了+ 我买了一些彩带等装饰品!

把超市打扮得喜庆点!让来购物的顾

客感受到喜庆的气氛!和气生财才是

我追求的经营之道+ %

五一路上的一家男装店! 是几

名
96

后合伙开的!店主倩倩告诉记

者)$我们正月初六开张! 也没有放

那种大型的鞭炮+ 现在吸引顾客不

是靠放炮!换种方式也好啊+ 这几天

我们店里就有促销 ! 比如冬装打
8

折!新款春装打
A0A

折!要是拿着,周

口晚报 - 来购买我们还可以再打

折+ %

$之前都想着过年期间图个吉

利!放串鞭炮迎财神+ 其实现在很多

商家都认为放鞭炮也不是必须的!并

不是说放了鞭炮生意就好了!而应该

诚信经营+ %庆丰路上的一日化用品

店老板凌女士告诉记者+
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环卫工人清扫炮屑 晚报记者 徐松 摄


